ÉDITO

Par Harout Mardirossian



Créé en avril 1982

FONDATFLIRS

Mihran Amtablian Kévork Képénékian Jules Mardirossian Vahé Muradian

EDITION FRANCE ARMÉNIE:

17 Place de la Ferrandière 69003 - Lvon Tél: 04 72 33 24 77

Courriel: contact@france-armenie fr Site web- www france-armenie fr

DIRECTEUR DE LA PUBLICATION: Harout Mardirossian

RÉDACTRICE EN CHEE AD JOINTE Véronique Sanchez-Chakérian

COLLABORATELIES de ce NUMÉRO

Gérard Achdiian Zmrouthe Aubozian Annie Arslan Annick Asso Arménag Bédrossian Annick Boyadiian Julia Cherki Bérénice Delaye Aubozian Garen Chahe Jinbachian Philippe Raffi Kalfavan Lydia Kasparian Almasd Leloire Kérackian Varouian Mardikian Antoine Merlet Harout Mardirossian Khoren Nercessian Edouard Pehlivanian Victoria Philippe Alexandre Saradiian Harut Sassounian Marie Soghomonian Vahé Ter Minassian Hélène Terzian Marie-Anne Thil Tigrane Yégavian Dikran Zékian

INFOGRAPHIE:

France Arménie

CONCEPTION GRAPHIOLIE

Christine Kirkorian

ADMINISTRATION of ARONNEMENTS Liza Bardakjian : 04 72 33 24 77

> **PUBLICITÉS** 04 72 33 24 77

IMPRIMERIE:

JF IMPRESSION - Montpellier Commission Paritaire des Publications et Agences de presse N° CPPAP 0328 G 87300

Reproduction interdite de tout article, photo ou document sans l'accord de l'administration du iournal. La rédaction n'est pas responsable des documents qui lui sont adressés spontanément

Retrouver les chemins d'une nouvelle union panarménienne

Pour une fois, je vais d'abord parler de *France* Arménie. Le 15 février, un individu encore non identifié, a tenté de pénétrer dans la rédaction en proférant des insultes et des menaces à l'égard de votre journal. Il s'est enfui avant l'arrivée de la police. Nous avons déposé plainte et une enquête est en cours. Ou'auraitil pu se passer si la porte de France Arménie n'avait pas résisté malgré les coups violents qui lui ont été assénés ? Au-delà des dégâts matériels, notre première pensée a bien sûr été vers nos permanents qui étaient présents, qui ont été profondément choqués et qui auraient pu voir leur intégrité physique être menacée. Nous leur réitérons notre solidarité et notre soutien indéfectible.

Qu'est-ce qui peut donc justifier en 2024 que l'on s'en prenne à un média comme France Arménie? Nos positions, c'est vrai depuis 1982, sont claires. Nous voulons être le lien entre tous les Arméniens. Le lien qui défend la reconnaissance et la réparation du Génocide des Arméniens. Le lien qui depuis 1988 et même avant, défend l'idée que l'Artsakh et l'Arménie ne font qu'un et qu'il ne faut céder sous aucun prétexte aux prétentions territoriales du tandem panturquiste. Le lien qui défend l'idée d'une Arménie forte, fière de sa culture millénaire, de ses traditions, de son armée, de son indépendance, mais aussi profondément ancrée dans la modernité qu'elle soit économique, scientifique ou sociétale. Le lien qui défend une nation arménienne interdépendante, riche de sa Diaspora, riche d'avoir, contrairement à d'autres peuples, une terre pour tous les Arméniens, riche de l'image qu'elle donne en France et des victoires de la Cause arménienne.

Nous vivons une période où certains existent, via les réseaux sociaux, dans l'anathème permanent, la rumeur, le complotisme, la désinformation. Tout l'inverse de ce qu'est un média d'information comme France Arménie. Nous vivons aussi une période où, de nouveau, les

empires s'affrontent et où l'Arménie sert de champ de bataille par procuration dans cette nouvelle guerre froide.

Qui se soucie encore du sort des 100 000 Arméniens d'Artsakh? Qui demain, viendra au secours de l'Arménie si elle est attaquée ? Ni la Russie en froid avec Erevan et qui a abandonné les Artsakhiotes, ni l'Occident qui laisse faire en Ukraine comme en Palestine ou au Soudan

Contrairement au régime actuel en Arménie, nous pensons qu'un nouveau génocide des Arméniens est possible et que la politique de concessions unilatérales que Nikol Pachinian prône n'aboutira qu'à un nouvel asservissement russo-turc de l'Arménie c'est-à-dire la fin de son indépendance, la fin de son existence. Personne ne peut nous priver de l'Ararat sauf à nous rendre aveugles. Personne ne peut nous priver de Mer Haïrénik sauf à nous rendre sourds. Personne ne peut nous priver de l'Artsakh, du Djavakh, de Mouch ou de Van, de l'Arménie, sauf à passer sur nos corps.

En face, nos seuls ennemis, Aliev et Erdogan, ne cachent pas leurs ambitions à l'égard de l'Arménie après avoir réduit quasiment au silence l'Artsakh par la voie des armes et la politique du fait accompli. Il faut donc de nouveau se dresser et se battre pour préserver cet idéal d'indépendance pour les Arméniens. Comme nous l'avons fait du temps de l'Arménie soviétique où on nous traitait d'utopistes. Nous l'avons fait des années avant la reconnaissance par la France du Génocide des Arméniens alors qu'on nous disait que ce serait impossible.

Dans ce combat, l'Arménie ne peut compter que sur ses propres forces et notamment sur sa Diaspora. C'est pourquoi nous devons trouver ensemble les chemins d'une nouvelle union panarménienne à l'exemple de l'initiative prise par Sa Sainteté Aram 1er. Et dans ce combat, personne ne fera taire France Arménie.